

« les grans peines, travaux, missions et despens que *Barthelemy de Resel* a euz (depuis ung an en ça) pour mettre sus de nouvel nostre Monnoye de Lyon, et qu'il est estrangier de hors de nostre royaume, » l'autorisa à tenir encore cette *Monnoye* pendant une année.

On peut donc tenir pour constant que ce fut vers le milieu de l'année 1416 que l'Hôtel des Monnaies fut mis en activité à Lyon. Nous ajouterons enfin que des lettres de Charles, dauphin et régent du royaume, datées du château de Loches, le 12 octobre 1419, citent Lyon dans la nomenclature des villes où il y avait des *Monnoyès ouvrans*.

Suivant M. Cochard, *Guide du voyageur à Lyon*, page 265, on plaça d'abord l'atelier monétaire dans une partie du palais de Roanne, ce qui fit donner le nom de rue derrière la Monnaie, *retro Monetam*, à la rue que nous appelons aujourd'hui des trois Maries; ensuite on le porta dans le quartier Saint-Vincent où était encore, en 1745, une rue de la *Monnoye St-Vincent* voisine de celle de la *Vieille* ou de la *Vielle*; de là dans la rue du Bœuf (1), puis, vers 1590, à l'Hôtel de Grollier, près du port du Temple; enfin, en 1830, dans la maison qu'occupaient, rue de la Charité, les religieuses Ursulines.

Nous ne pousserons pas plus loin ces recherches, mais nous ne les terminerons pas sans rappeler que c'est à Lyon, et le 13 décembre 1491 (2), que fut frappée à l'occasion du mariage de Charles VIII avec Anne de Bretagne, la première monnaie qui ait offert le buste de nos rois.

A. P.

(1) Voyez la *Revue du Lyonnais*, page 406, *Éphémérides* du 12 novembre.

(2) Colonia se trompe en disant, dans son *Histoire littéraire*, que c'est en 1493. Voyez Bizot, *Histoire métal, de la république de Hollande*, page 2 de l'*Avertissement*.